
AStA Uni Bremen

Bibliotheksstr. 3

28359 Bremen

Mail: asta@uni-bremen.de

AStA-Sitzung vom 14.10.2013 um 14 Uhr

Anwesende:

Kevin (Beauftragter Hochschulgruppen)
JJ (Vorstand)
Jan R. (Finanzen/Vorstand)
Marvin (Hochschulpolitik)
Tim (Studium und Lehre)
Alex (Antidiskriminierung)
Rob (Tranparenz und Öffentlichkeit) [per Video]
Jan C. (Beauftragter hochschulpolitische Vernetzung) [ab TOP 8]
Swantje (Vorstand) [ab TOP 11]

TOP 1: Begrüßung

Sitzung um 14:09 Uhr eröffnet.

TOP 2: Besuch vom Chinesischen Studentenverein wg. Anerkennung (14.00 Uhr) 

Zwei Mitglieder der Gruppe sind anwesend und stellen sie vor.

Abstimmung:
Kevin (Beauftragter Hochschulgruppen) o (Enthaltung)
JJ (Vorstand) +
Jan R. (Finanzen/Vorstand) +
Marvin (Hochschulpolitik) +
Tim (Studium und Lehre) +
Alex (Antidiskriminierung) o
Rob (Tranparenz und Öffentlichkeit) [per Video] +

Bei zwei Enthaltungen einstimmig anerkannt.

TOP 3: Berichte aus den Referaten

Die Referent*innen und Beauftragten berichten von ihrer Arbeit. 

TOP 4: Protokolle vom 12.09., 19.09., 23.09. und 30.09.

Protokolle sind angenommen, wenn niemandem bis morgen etwas auffällt, werden sie online 
gestellt

TOP 5: Finanzanträge

Diese Woche keine Finanzanträge.
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TOP 6: Veranstaltung #aufschrei

Rob hätte für die #aufschrei-Veranstaltung gerne ein Budget von 1200€. Dies setzt sich wie folgt 
zusammen: 700€ für Honorare, 100€ für Übernachtungskosten, 300€ für Fahrtkosten und 100€ für 
Werbung.

Rob hofft, dass er darunter bleiben wird. Es gebe noch einige Fragezeichen bezüglich der 
Veranstaltung, deswegen kann er noch nichts genaues sagen.

-> Einstimmig angenommen

TOP 7: Zusammenarbeit mit Studentenwerk bzgl. Kulturveranstaltungen

Gleichberechtigte Kooperation mit Studentenwerk (inoffiziell, kein Kooperationsvertrag), wobei die
stärker die Finanzierung und wir stärker die Orga übernehmen. Ende Januar soll eine Person 
eingeladen werden und dann April, Mai, Juni

TOP 8: Neuanschaffungen KFZ (Ape, (Lasten-)fahrräder)

In der letzten Woche gab es zwei offene Treffen für Stugen, Listen usw. Gekommen sind aber leider
nur die Leute von der Fahrradwerkstatt. Diese hatten die Idee, dass man vor (allem für Erasmus-
Studierende) Leihfahrräder anbieten könnte, die man dann über einen längeren Zeitraum verleihen 
würde. Zunächst ist angedacht erst einmal 10 Fahrräder zu kaufen, um zu schauen, wie es läuft.

Weiterhin soll ein Lastenfahrrad gekauft werden für kleinere Transporte. Die Kosten würden für das
Lastenfahrrad ca. 2.000 bis 2.500€ kosten. Die Kosten für die Fahrräder beliefen sich insgesamt ca. 
7.000€.

Beim KFZ-Referat müsste der Pritschenwagen erneuert werden. Unser neuer Mitarbeiter holt 
bereits Angebote ein, die sich wohl auf ca. 25.000 bis 30.000€ belaufen werden. Für den 
Pritschenwagen wäre wohl eine Doppelkabine sinnvoll, sodass mehr Leute mitfahren können. Der 
Pritschenwagen sowie die Fahrräder können über einen internen Kredit vom Semestertickethaushalt
gekauft werden (Zinssatz beträgt extrem niedrige 0,25%).

Als letztes ist noch der Kauf einer Ape angedacht, die man sogar ab 16 Jahren fahren kann. Diese 
haben verschiedene Vorteile, z.B. geringe Wartungskosten, geringen Wertverlust, geringe 
Versicherungskosten und Zulademöglichkeit von 300 Kilo. Deshalb könnten auch die 
Ausleihgebühren sehr niedrig gehalten werden. Noch dazu wäre eine Ape mit AStA-Logo auch ein 
guter Werbeträger. Die Kosten betrügen ca. 4.800€.

Der neue Mitarbeiter im KFZ-Referat hatte zudem die Idee, dass man ein barrierefreies Fahrzeug 
anschaffen könnte. Man könnte darauf bei der Neuanschaffung des AStA-Transporters achten. Es 
soll noch einmal die IG Handicap gefragt werden, inwieweit das überhaupt möglich ist. Auch eine 
Kooperation mit einem externen Anbieter könnte für mehr Barrierefreiheit sinnvoll sein. 

Das Gesamtvolumen für Neuanschaffungen beläuft sich auf ca. 45.000€.

Abstimmung: Einstimmig angenommen.

TOP 9: Begehung der AStA-Etage mit der IG Handicap bzgl. Barrierefreiheit



Schon vor 3 oder 4 Jahren gab es eine Begehung der AStA-Etage mit der IG Handicap. Eine erneute
Begehung wäre sinnvoll, z.B. um die etwas unübersichtliche Beschilderung zu erneuern oder um zu
schauen, ob man andere Maßnahmen für mehr Barrierefreiheit ergreifen kann, z.B. Blindenschrift 
oder Bodenreflektoren.

Marvin trifft sich demnächst sowieso für eine bessere Beschilderung der AStA-Etage mit Frau 
Rettkowski vom Dezernat 4, bei der man dieses Thema auch ansprechen kann. Auch die Referate 
für Antidiskriminierung und Soziales wollen bei diesem Thema mitarbeiten. Kevin wird einen 
Termin mit der IG Handicap ausmachen. 

TOP 10: Party-Fazit und Reflektion (Magazinkeller gleich für die O-Woche 2014 
reservieren?)

Positiv:
Es war gut, dass viele AStA-Leute da waren
AStA-Shirts
Party gut besucht

Negativ:
Preispolitik hätte besser sein können
Umgang mit Pfand könnte noch verbessert werden
Kleingeld hat nicht ausgereicht, hatte auch mit Pfand zu tun
Mehr einkaufen beim nächsten Mal (Bier wurde nachgekauft, Wodka ist auch zwischenzeitlich 
ausgegangen)

O-Woche:
Bei der O-Woche hätten sich noch mehr Leute einbringen können
Schade, dass es kein O-Wochen-Heft gab

Magazinkeller soll gleich schon für die nächste O-Wochen-Party reserviert werden.

TOP 11: Beauftragung Daniel Demann als Stugenbeauftragter

Abstimmung darüber, Daniel Demann zum Stugenbeauftragten zu benennen. JJ beantragt eine 
nicht-namentliche Abstimmung.

Ergebnis: 5 dafür, 1 dagegen, 1 Enthaltung

Daniel Demann ist von der AStA-Runde zum Stugen-Beauftragten ernannt. Bei der nächsten SR-
Sitzung soll ein Antrag über eine Vergütung von 200€ eingebracht werden.

TOP 12: Verwaltungsrat Studentenwerk

Eine Person von der Liste Campus Grün wird einen studentischen Platz im Verwaltungsrat des 
Studentenwerkes vermutlich annehmen bzw. dafür kandidieren.

TOP 13: Getränke in der AStA-Sitzung?

Es wird die Frage gestellt, ob wir Getränke für AStA-Sitzungen, Personalratssitzungen, etc. kaufen 
wollen. JJ findet, dass es gerade bei externen Leuten keinen schlechten Eindruck macht. Man 
könnte eine "Kaffeekasse" einführen. Die Idee, das einmal auszuprobieren, wird positiv 
angenommen



TOP 14: Erasmus-Initiative

Die Erasmus-Initiative möchte wieder einen Kooperationsvertrag mit dem AStA für ihre 
Erasmusparty abschließen. Die AStA-Runde spricht sich dafür aus.

TOP 15: Antrag Livestream

Marvin teilt der Runde mit, dass er eine leicht abgeänderte Version des beim letzten Mal 
abgelehnten Livestream-Antrages für den SR vorbereitet. Diesen würde er gerne als bzw. mit dem 
AStA einreichen. JJ bittet Marvin darum, den Antrag per Mail an den Verteiler zu schicken.

TOP 13: Sonstiges (Punkte unter diesem TOP vertagt)

• AStA-Klausurtagung
• Kontakt24-Newsletter abbestellen?
• Sprechstundenzeiten
• AStA-Seite auf Englisch?
• Ärzte ohne Grenzen Infoveranstaltung bewerben?
• fzs-Seminare ("Studierendenschaft als Arbeitgeberin" & "Studienqualität aus studentischer 

Sicht")
• fzs-MV
• Festlicher Studienauftakt
• Initiative gegen Kommerzialisierung


